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（原則として原文のまま掲載しています。）
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提案に対する対
応

市の方針・考え方
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401 植栽に一考を

歩・車道脇の植え込みは、心地よくいつもいやされております。ただし残念
なことは、業者の金儲け主義が見え見え。一列でいいところをびっしり二列
に上、本数稼ぎ。さらにせんていも稼げる、一度で済むところを二、三度は
当たり前。ちょっとあくど過ぎる感じがします。業者の選定とご指導のほど
よろしくお願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市の指示に基づいて、契約業者は植樹・剪定を行っておりますが、
今後も適切な指導に努めてまいります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご要望の件につきましては、他の公園利用（用途）もあることから
設置は難しいものと考えます。つきましては、今後も実効性や周辺
環境等に配慮した中で対応してまいりたいと考えます。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができる環
境の整備に努めます。

404 早めの対策

欅（ケヤキ）の濃緑の季節が来ました。大和市として緑が不足している中
で、中央林間の駅周辺（東側）は緑に囲まれている地域ですが落葉樹の大木
が４０本以上有ります。落葉の季節と同様に来ます、先の大風の時に枝が折
れて道路に氾濫しました。事故のもとになると思います。今年は早めの対策
が必要と思われますので、計画してください。
低木の刈り込み等を合せて早めの対策をお願いします。

土木管理課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

当該箇所のケヤキにつきましては、周辺低木も含め早めに剪定を実
施するよう調整いたします。

405
生活保護を受けてい
る人の見直

生活保護が適切に受給されるようにしてほしい。 生活援護課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

法の趣旨に則った適正な制度の執行及び自立への支援を行ってまい
りますので、不正に保護を受けている方をご存知の場合には、情報
の提供をお願いします。

402 ボールの使える公園

ボールの使える公園ができて、子供達は、毎日遊びに行くようになりまし
た。高学年のため、力が強く、ボールが外に飛び出してしまうことがたびた
びあり、公園のご近所に迷惑をかけてしまっています・・・。公園にネット
の天井があればいいな。と思います。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．４０１～５００）

403
のら猫の去勢・避妊
手術

助成金の申請の書類を書くのが私にとっては大変で、結局自己負担で３匹手
術をしました。なんとかならないものでしょうか？精神的にもすごく疲れま
した。

健康づくり推進課
生活環境保全課

(8)市の所管ではな
いもの

本市では、猫の不妊・去勢手術につきましては、乱繁殖を防止する
ための一つの方策であると認識していますが、その実施については
「動物の愛護及び管理に関する法律」の趣旨から、まずは、飼い主
の責任において実施されることが望ましいと考えています。また、 
野良猫については、犬のような係留義務がないため、飼い猫との判
別がつきにくく、飼い猫と知らずに手術を受けさせた場合の法的責
任などの課題があります。これらの点から、現在、本市での補助制
度は実施していません。
神奈川県の補助制度のご相談の場合には、厚木保健福祉事務所大和
センター（０４６－２６１－２９４８）にお問い合わせいただきま
すようお願い申し上げます。
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図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

旅行ガイドブックは、常に最新の物を蔵書しており、過去２～３年
分は配架しておりますが、最新号は貸出中になっていることも多々
あるかと思われます。なお旅行ガイドブックは、他学習センター図
書室にも蔵書しており、シリウスに所蔵がなかった場合には、リク
エストカードでご希望を伺っておりますので、ご利用くださいます
ようお願いいたします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、
大和警察署へお伝えいたします。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

① 登下校時には、教職員やＰＴＡ、地域の方々がボランティアで通
学路のポイントに立ち、児童生徒の安全確保のためにご協力いただ
いています。地域の危険個所につきましては、自治会を中心とした
各地域で情報を共有していただき、日頃から実施している地域のパ
トロール等で対応していただけたらと思います。

生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

②市では、犯罪発生抑止と市民の皆様の体感治安向上を目的とし
て、市内に街頭防犯カメラの設置を進めており、加えて職員による
青色防犯パトロールや警察、自主防犯活動団体と協力して防犯キャ
ンペーンやパトロールを実施するなど、様々な防犯活動を展開して
います。今後も、引き続き市民の皆様にとって安全安心なまちとな
るよう事業に取り組んでまいります。
なお、防犯カメラの増設については、警察からの情報をもとに犯罪
発生危険箇所等に設置を進めてまいります。

こども総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

①ひとり親家庭に支給している児童扶養手当につきましては、年１
回の更新時に受給者全員と面談を行い、就労や住まい、家計の状況
などを確認しています。通報があったときや支給の要件に疑義が生
じたときなどには、自宅を訪問し、生活実態を確認させていただく
などの対応をしています。

生活援護課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

②法の趣旨に則った適正な制度の執行及び自立への支援を行ってま
いりますので、不正に保護を受けている方をご存知の場合には、情
報の提供をお願いします。

図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

③CDの貸出しにつきましては、限られた資料を、より多くの方に館
内でお楽しみいただくために、実施していません。ご理解ください
ますようお願いいたします。

406 無題

・シリウスが出来て、図書館に行きますが、特に旅行ガイドブックが古くて
使い物になりません。早急に最新の物をお願いします。
・大和駅南側の横断歩道が適切な位置になく、もっと人の動線を考えた一に
変更するよう警察との協議をお願いします。（横断幕や立会は抜本的な解決
にならない）

407

①小学校の下校時間
に合わせたパトロー
ルの依頼
②防犯カメラの設置
依頼

①渋谷小学校に通学している児童の保護者です。下校時間に高座渋谷駅周辺
には、パトロールをして下さっている方の姿が見られるのですが、駅から少
し離れた渋谷４号公園付近のパトロールも併せてお願いしたいです。先日Ｐ
Ｓメールで公園付近で不審者が現れたと連絡がありました。老人施設の玄関
前の道から公園付近は人通りが少ないです。
②老人施設周辺と、新幹線の線路沿いの道の防犯カメラ増設を依頼します。

408
豊かな心と優しい大
和（ムダをなくそ
う）

本当に必要な人と楽をしてお金の補助を受けている人と対象対です。国民の
税金を大切に使う為に「ムダ、不要な在勤手当て受給」はなくしたい！！給
料、家賃によって手当を見直して下さい。共働きで一生懸命子育てと両立し
て沢山税を納めている私達の心を豊かに考えて下さい。
図書館でＣＤレンタルが出来るようにして欲しい（藤沢市みたいに）
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409 ゾーン３０

市内でも警察により、いくつかの地域がゾーン３０に指定されています。し
かし指定をしただけで具体的な施策は全く実行されていないように思いま
す。交通に関することは警察の仕事などと考えずに、市役所においても積極
的に試作を推進していただきたいです。具体的には、まずは地域外からの車
の流入を規制するなど、交通量の抑制策を考えていただきたいと思います。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

交通規制は、交通管理者である大和警察署が所管しています。車の
進入を規制しますと地元の方の日常生活に影響するため、地元住民
の総意をもって自治会長名で大和警察署へご要望願います。

410
市立病院の椅子につ
いて

市長一度ご覧ください、必ず
患者さんが長時間かけ待っているのですヨ、何処に行っても気持ちよく座れ
る品なかりです

病院総務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

老朽化していた１階外来ソファーについては、平成２９年９月に全
面入れ替えを実施します。

411 防災無線

平日朝８時の防災無線、本当に迷惑です。
夜勤明けでやっと寝つけた時に起こされます。スピーカーが近所すぎて本当
にうるさいです。点検のためとＨＰに書いてありますが、せめて週１回とか
にして欲しい。引っ越したいくらい迷惑！！点検毎日必要？市民全員が平日
の９時～１７時だと思わないでほしい！！

危機管理課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

防災行政無線の点検のため、平日の朝と夕方の定時にチャイム音を
放送しています。有事の際に、防災行政無線が機能するための日常
点検であり、土日、祝日、年末年始は周辺住民の生活に配慮し、放
送をしていません。ご理解をお願いします。

412
厚木基地騒音対策何
とかしてほしい

防音工事をしても何の役にもならないの実態です。何とかしてほしい 基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の航空機がもたらす騒音により、多くの市民が耐え難い苦
痛を受けています。本市は、人口密集地の中にこのような航空基地
が所在することは適さないとの立場であり、航空機騒音問題を最重
要課題の一つとして位置付け、その抜本的解消に向けて取り組んで
います。
甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地への移
駐が国から示され、平成２９年年８月から一部の部隊の移駐が始ま
り、平成３０年５月頃までに移駐すると示されており、一日も早く
確実に移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまいりま
す。
なお本市では、住宅防音工事の助成拡大など、国に対し周辺対策の
拡充を求めています。厚木基地周辺の住宅防音工事の助成対象等の
詳細につきましては、当該事業を所管する防衛省南関東防衛局又は
防衛省座間防衛事務所に直接お問い合わせ下さいますようお願い致
します。

【お問い合わせ先】
〈住宅防音工事助成に関するお問い合わせ〉
防衛省　南関東防衛局　住宅防音課
電話番号：　０４５－２１１－７１１３

防衛省　座間防衛事務所
住所：　大和市鶴間１－１３－２
電話番号：０４６－２６１－４３３２
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健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ウォーキングのコースに関しましては、大和市健康普及員作成の
「ウォーキングマップ」等様々なコースを皆様にご利用いただいて
います。今後もご提案のコースも含め、参加しやすいウォーキング
コースを検討してまいります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

414
駅前の違法駐輪につ
いてお願い

いつもお世話様になっております。
毎度思うのですが、駅前のスーパー前の場所に違法に時々駐輪させてもらっ
ています。時間を決めて、例えばＡＭ１０時～ＰＭ２時までとか。おゆるし
願ってご検討お願いします。

道路安全対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

自転車利用の方とは逆のお立場で、歩行に支障がある等の通報が頻
繁にございます。交通弱者の方々のために、お近くの駐輪場へお停
め下さるようお願いします。

415
泉の森公園に展望台
を

泉の森公園は、神奈川の公園の中でもベストテンに入ります。土の道、日陰
の通り、豊かな植物、水島など。ただ残念ながら展望がまったくききませ
ん。そこで”ふれあいキャンプ場”の駐車場の南の杉林を開いて１５ｍほど
の高さの展望台を造ればさらによりよい公園になるかと思いますので、ぜひ
ご検討下さい。
丹沢山、大山などが式の姿を見せて素晴らしいし、さらに台の周囲にスベリ
台をぐるっとめぐらすと子供たちは大いに喜ぶはずです。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の緑化行政の参考意見として伺わせていただきます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市道へのベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を
確保する必要があるため、道路構造や周辺状況を十分に検討したう
えで、設置の可否を判断しています。また、周辺住民との調整も十
分に行う必要があることから、設置場所は限定されますので、ご理
解の程よろしくお願いいたします。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

416
ベンチ設置して下さ
い

大和駅西口広場に年配者、身障者でも休めるベンチを設置してほしい。
海外旅行して感じ見た事は、ヨーロッパもアメリカもたくさんベンチがあり
ました。弱者に対してやさしい、日本、大和市は遅れていると思います。昨
年も要望致しましたが実現していないのが悲しいです。

※障がい福祉課にも情報提供しています。

413
認知症に備えた「森
のウォークコース」

認知症に近い方や高齢者には、平坦な森のウォークコースが出来ればベスト
です。座間境にある「いこいの森＆ターゲットをやっている森」を大和市で
整備してウォークコースにしてはどうでしょうか。鶴間地区では貴重な森で
すので、是非御検討下さい。夏でも涼しい森です。
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417 多雨量時の対策
上和田地区の土地は凸凹があるため、降雨多量時は歩行困難、敷地内雨水流
入が生じますので、側溝等の設置で災害防止を早急に実施して下さることお
願い申し上げます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大雨時の応急的な道路の浸水対策につきましては、土木管理課にて
行っています。詳しい場所や状況をご連絡いただければ幸いです。
土木管理課　維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、啓発活動を実施
し、より良い環境づくりについて検討していきます。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としていますが、
喫煙所については、煙りと臭いの苦情が多く、新規に設置するの
は、難しいと考えています。

街づくり計画課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

建物を新築すると、土地の分筆登記によって新たな地番が設定さ
れ、周りの建物と連続しない数字の住所となることがあるため、住
所が分かりにくく感じられる場合もあります。
それを解消する手法の一つとして、中央林間地区や南林間地区など
のように「住居表示」を実施している地域があります。
住居表示を実施するためには、一定の道路や宅地が整備され、既に
建物が立ち並んでいる地域であることなどが必要となります。下鶴
間地区は比較的道路が少なく、農地、山林等で未だ建物が建ってい
ない土地が多く存在しているため、住居表示を下鶴間地区全域で実
施することは難しいと市では考えています。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は、年代を問わず深刻な問題と受け止
めています。喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、た
ばこの害と合わせて、喫煙が周囲の人々に対しても影響を及ぼすこ
とについての普及啓発に引き続き努めてまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。駐車場（民
地）については、それぞれで適正に管理していただくようになりま
すが、「路上喫煙しない」をルールとして定着できるよう啓発活動
を推進していきます。

418 受動喫煙の対策
駅周辺等、喫煙禁止にするだけでなく、きちんとした喫煙所の設置をして欲
しい。ただ禁止なだけだと守ってもらえないと思う。吸う人の事も考えた方
が良い。

419
下鶴間地区の区画整
理について

下鶴間地区は、範囲が広域に渡る上、空地に新たに住宅が建設されると、近
隣とはるかに異なる番地がつけられます。混乱をまねきますので新住所名を
付けた区画整理を希望します。

※街づくり推進課にも情報提供しています。

420 受動喫煙のない街へ

大和で生まれて育ち３０年以上大和に住んでいます。
のどが弱く小さい頃から歩きたばこの煙を吸って体調をくずし、よく寝込ん
でいました。３０年以上経った今でも大和では歩きたばこが減らず、市の土
地だと注意されるので駐車場で道に煙がくる所で毎朝吸っている人までいま
す。通学路で毎朝歩きたばこをしている人もおり、私のような子供を造らな
い為にももっと受動喫煙に厳しい街にしてほしいです。
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421
道路が歩きにくくデ
コボコなので改良し
てほしい

大和東１丁目の道で、人が、２人転倒しました。過去にも同様な事があり、
単とか改良していただきたいです。
①レンガの様なものの為、中央部分が盛り上がっている点
②レンガとレンガの敷きつめた所がデコボコの点
③道の端の段差がつまづきやすい点
よろしくお願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

当該道路のインターロッキングブロック舗装につきましては、修繕
に向けて検討を進めております。ご不便をおかけいたしますが、も
うしばらくお待ちいただけると幸いです。

生活あんしん課
(8)市の所管ではな
いもの

自治会における募金の取りまとめにつきましては、会ごとに運用さ
れております。取りまとめ方法等にご意見がある場合は、恐れ入り
ますが、直接自治会へご相談くださいますようお願いいたします。

423
歩道傾斜を平らに修
復

大和市の歩道は狭い、更に平でなく傾斜になっており降雪、凍結時の歩行は
大きな交通事故に繋がりかねない。歩道傾斜場所の修復と狭いヶ所の拡幅を
希望します。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

歩道幅員が狭く、出入口等により傾斜のある歩道は、歩道の幅を広
げる等の歩道改良工事を路線ごとに順次行っています。

424
市役所の「木」にク
リスマス装飾を

市立病院側のハシの木にイルミネーションをすると良いと思う。地域の活性
にもなるし、イベント開催して年末の募金などすると良いのでは。。。。
イルミネーションも自宅で不要の物を集めて毎年やれる様にできたら・・・
ボランティアで参加します。

管財課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市役所本庁舎では、東日本大震災以降、率先して節電に取り組んで
おり、消費電力を伴う電飾を取り付けることは、現状では適当でな
いと考えています。
また、電飾ではない装飾の場合についても、強風等で飛散し歩行者
や通行車両に危険が及ぶ可能性も考えられることや、高所作業が必
要となり、取り付けの際等に経費がかかることから、実施について
は難しいと考えています。

425
アイデアではありま
せんが

街路樹の桜の木は正直迷惑です
大木になって枝が家の庭まで伸びて毛虫が庭木について困っています
秋には落葉がひどく毎日のように掃除をしていますが・・・・（毎年）
住宅街に落葉木はどうかと思います

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

街路樹の維持管理につきましては、土木管理課にて行っておりま
す。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

422
赤い羽根共同募金の
集金方法

大和市の社会福祉協議会が行っている赤い羽根共同募金の集金方法がおかし
い。市内の自治会では一律に５００円を強制的に集めている。あらかじめ５
００円と記入された領収書で任意の選択の余地がない。本来、善意で任意で
本人の意思で協力する趣旨である。強制徴収をいやがり自治会を脱会する理
由になっている。
募集方法を改めるよう指示徹底してもらいたい。

※健康福祉総務課にも情報提供しています。
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426 不安全マップ

大和市の不安全な場所を投稿してもらい、是正する。
大和市の路地には車通りが多いわりに信号機、一時停止や安全確認ミラーが
設置されていない交差点がある。
それらの場所を市民から大和市のホームページ、アプリ等へ投稿してもら
い、是正する。
具体的には、不安全箇所を地図アプリや、GPSタグの付いた写真で投稿して
もらい、どのように危ないかコメントを入れてもらう。
投稿された場所はホームページ等で確認できるようにする。そうすることで
通学路等で親が注意換気することができる。
また、是正予定場所、時期情報も更新することで安心できる。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内公立小学校が１９校あり、通学路点検及びまちぐるみ安全点検
を実施し、安全対策に取り組んでいます。また、大和警察署とも連
携を図り事故多発箇所の安全対策を実施しています。

427
あなたの一言提案辞
めてもいいのでは

あなたの一言提案ですが、毎回多くの提案がありますが、実際何件の提案が
採用されているのでしょうか。とりまとめるのが大変であれば無理に回答す
る必要はありません。
他の方の提案見させていただきましたが、非現実的な提案もありますし、同
じ提案も見けられます。できないのであれば辞めてもいいのではないかと思
います。一市民の意見として言わせていただきました。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

広聴事業でいただいたご意見については、すべて関係する課にお伝
えし、市政運営の参考としています。実現したご提案は、広報やま
と等で紹介に努めており、今後も市民の皆様にお伝えするよう努め
てまいります。
市民の皆様からの本制度へのご意見を参考にしながら、実施してま
いります。

428 プラゴミ
プラゴミは戸別回収ではないからか、その他のゴミを入れる方が多いようで
カラスが散らかしても片付けられていない所をよく見かけます。
戸別回収に移行はできないでしょうか？

収集業務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ルール違反やマナーが悪い世帯の特定ができていれば、市が直接説
明に伺うなど、対応します。また、容器包装プラの戸別収集につい
ては予算経費の増額が伴うことが予想されますが、市民の方のご負
担を軽減するため将来的に研究・検討していきます。

429
子ども版　広報やま
と

小学３年生女子の母です。
学校の社会の授業で担任の先生から広報やまとを見られると大和市の事がよ
く分かるよ。とお話があり、興味を持ちましたが、漢字や表現が理解出来ま
せん。子ども版広報やまとを発行してもらえると助かります。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

広報やまとの文章表現は極力分かりやすいものとなるよう努めてい
ます。今後とも、より多くの皆さんにご理解いただける表現に努め
てまいります。漢字表記については、表記辞典や常用漢字を基準と
しています。子ども向けに別途広報を作成することは難しい状況で
すが、市のホームページに掲載している広報やまとテキスト版に
は、同ページに搭載している音声読み上げ機能などが使用可能で
す。お試しいただければ幸いです。

430 大和駅の駐輪場

最近大和駅北口のスーパー前の歩道の自転車の撤去を厳しく行なっていま
す。確かに２時間まで無料の駐輪場まで行って止めれば良いのですが、駐輪
場はいつもほぼ満車でかなり遠くまで行かないと止められない状態ですし、
空いていても隣の自転車が重なっていてお年寄りが使うのは困難です。もう
少し駐輪場の数を増やすか、無料時間を１時間にする等の工夫をして頂ける
とありがたいです。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側に２時間無料の「大和駅プロムナード自転
車駐車場Ａ」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐車場
Ｂ」があります。駐車場Ａは、利用率が高いのですが駅から少し離
れた民間の駐輪場及び駐車場Bは空車状況が見受けられるので検討く
ださい。
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431
スポーツセンターの
利用

土・日のスポーツセンターを利用する人が自転車で利用するので、スポーツ
センターの入口付近の道路は駐車する自動車が多く、自転車の走る場所に駐
車されているので、自転車が車道を走るようになるため、大変です。スポー
ツセンターを利用する人に公共の交通機関の利用をよびかけてほしい。

スポーツ課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大会時に満車になることが多いため、施設管理者が大会主催者との
打ち合わせ時に、公共交通機関での来場をお願いしています。
また、駐車場混雑カレンダーを作成し、館内及びスポーツセンター
のホームページに掲載しています。
一方、満車となった際には、係員が誘導を行い、臨時駐車場の案内
図を待機している車の運転手に配付するなどの対応をしています。
いただいた貴重なご意見も踏まえ、よりよい運営方法を検討してま
いりたいと考えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっておりま
す。
また、車両の構造上、現時点では、ベビーカーは折りたたんでご乗
車をお願いしているところです。ご理解いただきますよう、お願い
いたします。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市の小児医療費助成制度は、中学校卒業までの児童が対象になっ
ております。本市では、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で
受けられないことが無いようにとの考えに基づき、１歳以上のお子
さんについては保護者の所得制限を設けております。

収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ルール違反やマナーが悪い世帯の特定ができていれば、市が直接説
明に伺うなど、対応いたします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道や一時停止線は、交通管理者である大和警察署が所管して
いますので、大和警察署へお伝えします。

434 自宅前の道路

福田の神明公園から大和駅東にある神社前の踏切までの道に関して道路巾が
非常に狭いため、車のすれちがいが難しく、又、小学生の通学路にもなって
いる為、居住車両以外の通行を制限してもらいたいです。通行量もスピード
を出していたり、爆音を出していたりして迷惑かつキケンです。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

交通規制は、交通管理者である大和警察署が所管しています。車の
進入を規制しますと地元の方の日常生活に影響するため、地元住民
の総意をもって自治会長名で大和警察署へご要望願います。

432
育児するのに不便な
こと

のろっとの本数が少なすぎます。２年前に引っこして来ましたが、以前住ん
でいた町のコミュニティバスは２０分に１本でした。大和市のバスは小さく
て本当に困ります。ベビーカーをたたまずに乗れるようにして欲しいです。
せっかく寝かせた赤ちゃんを起こして、抱っこして、ベビーカーと大荷物
（子連れは荷物が多くなります）を持って乗れだなんて、なんて育児に無理
解なんでしょうか。不便すぎて泣きたくなります。医療費も所得制限ありで
０才だけなんて信じられません。以前は中学生まででした。改善してほしい
です！！！

433 下記について

○資源回収、プラのルール、マナーの厳守、マナー違反をすると即カラスが
ねらっていて道路中ゴミの散乱、掃除が大変
○道路標示（横断歩道・一時停止線etc）がはげたり、消えたり。表示の再
塗装他、特に小学生の通学路
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435
座間街道の自転車
レーン設置とガード
レール設置

座間街道を歩行者として利用している際、歩道を利用している自転車がとて
も多く感じる。マナーの良い自転車の利用者ももちろんいるが、かなりス
ピードを出している人もいて危なく感じるので、ぜひ自転車レーンを設置し
て欲しい。
また、近年、座間街道の交通量が増加したように感じる。トラック等も多く
走っているので、歩道と車道の間にガードレールを設置してもらえるともう
少し安全に歩ける。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっていま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容をお伝えします。

436 子育て支援

幼稚園就園奨励費補助金を小３までで第○子と決めるのを変えてほしいで
す。我が家は沢山子どもがいます。上の子が小３までに入れないため、第１
子あつかいだったりです。せめて子どもが３人以上いる家庭にもう少し何か
子育て支援があったりいいと思います。子どもを産まない時代だから、今産
む第１子になる家庭には、優遇しますというのは、よく見ますが、沢山産ん
でいる人にも優しい市になりますように・・・・。

ほいく課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

就園奨励費補助金は国の制度であるため、多子世帯における補助対
象についても、国の動向を踏まえ対応してまいります。

障がい福祉課
(8)市の所管ではな
いもの

グループホーム等の設置の許認可につきましては、神奈川県が行っ
ているため、市では権限がありません。しかし、大和市は、障がい
福祉計画の基本理念を「一人ひとりが、地域の一員として『私』ら
しく生活しているまち」と定め、障がい福祉行政を推進していま
す。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

子どもが生き生きと育つまちを目指し、市民啓発を目的に、毎年
「こども発達支援シンポジウム」を開催しています。平成２１年度
の基調講演「みんなちがっておもしろい～大人もいろいろこどもも
いろいろ～」を皮切に、平成２９年度で９回目となります。今後も
引き続き、意識啓発に努めてまいります。

439
駅前プロムナード及
び周辺道路の自転車
走行について

現在、駅周辺プロムナードでの自転車走行禁止になっていますが、瀬谷側→
シリウス前→大和駅に向かうプロムナードと平行の道路が一部一方通行で
す。（大和幼稚園～駅）車より自転車で用足しをすませたいこと度々です
が、非常に不便です。駅周辺の車の無断駐車をより少なくするためにもプロ
ムナードの一部を「自転車用通行路」とはっきり線をひいた方がよいと思い
ます。

道路安全対策課
土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただいたプロムナードの在り方の意見として参考にさせて
いただきます。

437
障がい児・障がい者
の施設

障がい児者を街中に！作業所・養護施設・グループホームなどをもっと街中
に作ってほしい。「みんな違って　みんな良い」をテーマに。身内に障害児
者を持たない方々は、どうしても偏見や上から目線、或は、行き過ぎた？配
慮がされていうるように感じている。ひとつの個性として、障碍児者が、認
知され当たり前に触れ合える、思いあえる、そんな社会になってほしい。
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440 南林間駅前

南林間の駅前に銀色の彫刻があって緑が少しで、南林間のイメージが合いま
せん。
林間らしく線がたくさんあった方が良いかと思います。出来れば、東林間の
ように桜の木をたくさん植えてほしいです。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

本市のまちづくりの方針を示した「大和市都市計画マスタープラ
ン」において、南林間駅周辺の地域づくりの取組として、林間都市
らしい美しい街路空間を持つ景観を形成していくため、景観のガイ
ドラインなどを定め、まちのイメージを守り育てる取組を地域の皆
さまとともに進めるものとしています。
現時点で、駅前整備の具体的な計画はございませんが、今後の参考
とさせていただきます。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

通学路に対する改善要望に関しましては、各学校から教育委員会に
提出され、庁内で共有するとともに、所管部を通じて大和警察署に
情報提供をおこなっています。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、大
和警察署へお伝えします。

442 情報伝達

以前からずっと気になってましたが、広報からのアナウンス（スピーカー）
が高い建物等で聞こえません。スピーカー口に面している御宅はうるさいと
思うかもしれませんが、逆に全く聞こえなくていざとなった時の情報があっ
た時の事を考えると不安です。
地域のスピーカー口の検証を宜しくお願いします。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしています。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

443
放送について、市役
所からの

市役所からの地区別放送について
例えば➡高齢の未帰宅者の放送

　　　　　　　　　　⇩
 　  地区によっては聞きにくい！

担当者の方調査お願い致します。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしています。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

441 通学路

学童の通学情報は、たくさん上がってきていると思います。その中で校外と
いう役職をいただき、見守りする中で、役員が立つ日、立たない日とありま
すが、やはり立たない日は子供達も「これくらいなら大丈夫だろう・・・」
という考えが出てくるようです。
大和原自治会館前はたくさんの子供達が集まります。車もたくさん通りま
す。歩車分離式の信号のご検討をお願いしたいです。宜しくお願い致しま
す。
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園運営の参考意見とさせていただきます。

445 無題
下鶴間にある商業施設前のスクランブル交差点の青信号が短すぎます。とて
も渡りきれません。もう少し、青信号の長さを長くして下さい。
足の悪い人が困っています！！

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、大
和警察署へお伝えします。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

林間学習センター閉館後の施設の活用につきましては、現段階では
未定です。
このたび頂戴した施設の活用についてのご要望は、ご意見として承
らせていただきますので、ご理解賜りますようお願いいたします。

447
街路樹で木もれ陽や
安らぎ

日頃、大和市には大変お世話になり感謝しております。
先日、シリウスへ向かうプロムナードを歩いていたときのこと、初夏の厚い
日差しと、照り返しの中、ここにハナミズキやけやき並木が中央につづき、
芝生が植えられていたら、涼しく、安らげると想像しました。
これから、温暖化、高齢化へ向かうにあたり、人に優しい、子ども達にも楽
しい環境づくりを提案します。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道への街路樹の設置については、道路構造や周辺状況を十分に検
討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

448 無題
大和市ののろっとバスいつもありがたく利用させていただいています。
これからも夏時間出掛けた時の帰り、又、お勤め帰りの方にも日がまだ明る
いので、一時間程延ばしていただけたら・・・と。ありがたいです。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行ダイヤとなっていま
す。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

※イベント観光課にも情報提供しています。

446
林間学習センター移
転

H３０．８．１、林間学習センター移転とおききしました。
現在、そこを拠点に活動している地域の団体としてお願いです。
林間地区には公的な施設が何も有りません。林間コミセンとして再利用させ
て頂けると本当に幸わせです。
林間地区住民の為にも南林間地区の為にも、是非林間コミセンとして使える
よう、是非お願い致します。

※総合政策課、生活あんしん課にも情報提供しています。

444 公園等について

大和市は泉の森の周りはじめ畑や林が多くあるので季節おりおりの花を楽し
める広場を作る人も集る。２月３日（菜の花二宮を参考）６月７日アジサイ
（開成を参考）７月８日ハナアオイ（足柄千津島を参考）９月彼岸花（秩父
高麗）９月１０日そばの花白、ピンク（秩父横瀬）泉の森古民家ひな祭、
寝っているおひな様を寄付してもらい沢山飾る
こいのぼりも寄付してもらい使い道を工夫する。人手不足ならボランティア
をたのむ。相模原市座間市横浜市秩父市の足柄他の役員をみならえ、人が集
る方法をかんがえよ
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450 道路拡張の御願い
中央林間に在住の者です。南林間方面から中央林間駅東側にあるスーパーの
信号の所迄の歩道が狭く通学時には学生が多く車道を歩く様です。中央林間
もこれから住宅が多くなる様です。歩道の拡張を切にお願い致します。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、幹線道路の歩道が無い路線を優先して拡幅整備しておりま
す。提案の道路の歩道の拡幅については、現在の道路幅員では足り
ないため、用地の確保が必要ですが、都市計画道路の位置づけも無
いことから、優先して実施することは難しいものと判断していま
す。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では、路上喫煙防止指導員の巡回回数を増やす予定はありま
せん。「路上喫煙をしない」をルールとして定着できるよう啓発活
動を推進していきます。

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地周辺における住宅防音工事の対象住宅は、国が指定した区
域のほか建築年次による制限等があると承知しており、未だ市内に
一部対象外の区域や建築年次により対象にならない住宅があること
から、本市では、住宅防音工事の助成拡大など、国に対し周辺対策
の拡充を求めています。厚木基地周辺の住宅防音工事の助成対象等
の詳細につきましては、当該事業を所管する防衛省南関東防衛局又
は防衛省座間防衛事務所に直接お問い合わせ下さいますようお願い
します。

【お問い合わせ先】
〈住宅防音工事助成に関するお問い合わせ〉
防衛省　南関東防衛局　住宅防音課
電話番号：　０４５－２１１－７１１３

防衛省　座間防衛事務所
住所：　大和市鶴間１－１３－２
電話番号：０４６－２６１－４３３２

452 駐輪場
つきみ野駅周辺に市の駐輪場が欲しい。私設のところへ預けてイタズラされ
たり、また数に限りがあり置けないということも多い。相模原市から引っ越
してきたが、相模原市は充実していました。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

つきみ野駅周辺にも駐輪場があり、空車状況を調査しますと、まだ
空きが見受けられますのでご利用を検討ください。

451 改善希望

・つきみ野駅からの歩きタバコが多くて迷惑しています。見回りの強化をお
願いします。
・つきみ野一丁目ですが、２０１７年１月～５月の飛行機の騒音がひどく
て、岩国への移動を早めてほしいです。築２２年のマンションなので、防音
工事の対象にならないと言われましたが、かなり低空を爆音で、かなりの台
数が真上を飛んでいくので、精神的にまいっています。防音工事の対象をふ
やしてほしいです。
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街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在工事を行っている公共施設には、施設利用者用として約８０台
分の駐輪スペースを設置する予定です。
駐車場については、施設内に身体障がい者用の駐車場を１台設置す
る計画をしています。
この施設は、駅から至近にあることから、公共交通機関の利用を促
し、駐車場が必要な場合には、近隣のコインパーキングをご利用い
ただきたいと考えています。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上回って
いる状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありませ
ん。

454 自転車通路と駐輪場
駐輪場は有料で作っても利用する人はいると思います。
道路はせまいし、デコボコで走りずらいです。

道路安全対策課
土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が自転車置場の収容台数を上回っている状況である
ことから、新たな駐輪場を設置する予定はありません。
道路の補修につきましては、土木管理課にて行っております。気に
なる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　維持補修
担当（電話　２６０－５４１２）

455 横断歩道設置

下鶴間にある商業施設の青果側出口を出て、マンション方向に帰る人が多く
道を渡ります。子供も多いため、横断歩道が必要だと思います。又、マン
ション方面から駅などへ向かう際も同様で、交差点まで行こうにも歩道が狭
く、危険です。
マンション、アパートがたくさん増えたため、今後は絶対に必要だと思いま
す。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、
大和警察署へお伝えします。

456 楽しく生活したい
年金生活ですが（介護保険の保険料下げてほしいです。）！！下げて下さ
い！！日々の生活苦しいです。何の楽しみがありません！！（せめて、今の
半額にして頂きたい宜しく）

介護保険課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

介護保険制度は、個人では大きな負担となる介護の問題を社会全体
で解決していく仕組みで、介護サービスを利用するしないに関わら
ず、４０歳以上の全ての方に保険料を負担していただいてます。
また、保険料については、各個人の収入等に応じて決定しています
ので、ご理解をお願いします。

453 中央林間の文化施設

中央林間一丁目に住んでいます。先日緑野駐輪場が閉鎖になりました。苦情
が出るから？ということで、事前通知期間がとても短かったですね。その
後、雨の日でも、日中でも、近くのツリーガーデンに自転車がずっととまっ
ています。誰も遊んでいないのに・・・です。近所の駐輪場もいっぱいなの
では・・・？と思っています。普通に買い物に行ってとめられないのは、
困ったものだと思います。近くに小学校、中学校があり、体育館なんて、本
当に必要？ですか？
今さら・・・の話ですが、目先のこと、予算のこと・・・・とりあえずの今
の使い道ではなく、長い目で見た使い方をしていってほしいと思います。安
く、公営の駐輪場を作った方が、どれだけ潤うでしょう・・・？
工事中も、出来上がった後も、回りの駐輪、駐車など、きっちり対応して
いって頂きたいと思います。
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457 ガン検診

最近、有名人の中でも多い、女性のガンについて。
大和市は健康都市をかかげているので、もっとガン検診を若者に発信すべ
き。若い人でもガンにかかり、進行もはやい。乳ガン検診も２０代から推進
して、早期発見につながるように、市の制度で若い人たちに受信してもらう
べき。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

若い世代のがん検診受診率向上は喫緊の課題と捉えており、疾病の
起こりやすい年代の方に、必要な検診を幅広く受けていただくこと
に重点を置き、検診事業を展開しています。２０代女性におけるが
ん罹患数は子宮頸がんに多い傾向があり、受診勧奨の強化を図って
います。しかし、各種がんにかかるリスクの大きさは人それぞれで
あり、がん予防に関する情報の伝達も重要な任務と考えることか
ら、様々な方法を用いて情報提供を行ってまいります。

458
市内巡回バス（やま
とん）

市内巡回バスですが、桜森地区には乗り場がなく、駅の北側まで行って乗っ
ており大変不自由しております。老人会などで度々話題にもなっておりま
す。桜森地区には老人が多いのです。同じ市民として公平に扱ってほしい。
南側（駅の）にも停留場を是非作って下さい。お願いします。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスに関しては、これまで利用者の皆様から様々なご
意見やご要望をいただいています。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、
今後の検討の際の参考にさせていただきます。

459 議員を減数したい

市の予算の中でも、働きの中では高額過ぎる。
現代、名誉職の時代は終わっています。
年金泥棒かな？議員が終わってどれほどのボランティアをするのか。外国の
方は年金位の返金出来るようなボランティアの先に立ちやっているのに、病
気でやめるような国会もそうだからと言って地方がまねしていては大和の未
来はありません。子供をまもろう。

議会事務局
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

議員定数は、民主的に住民の意思を市政に反映するために大変重要
です。したがって、住民の意思が十分に反映される人数であること
を十分考慮し、条例で議員定数を定めることとしています。
また、議員報酬の金額は、その透明性、公平性を担保するために、
市の附属機関である大和市特別職報酬等審議会の審議結果を受けて
条例で定められています。今後も、同審議会の議論等を踏まえて、
必要に応じて条例改正等を行ってまいります。

460
シリウスの利用（使
用）に関して

市外在住者を排除する気ではありませんが、市民が利用しにくい様な現状を
どう思いますか？（記事を読む限りそう読み取れますが）大和市の税金は投
入されていないのですか。来館者数が多ければよいのですか。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

閲覧席が不足することにつきましては、利用者の皆様にご不便をお
かけしております。館内を有効に活用できるよう、工夫したいと考
えています。

461
働くお母さん・お父
さんにも休日を！！

大和市の保育園は親が休みの日は子供も休ませて下さいという方針ですが、
横浜市では、お母さん・お父さんにもリフレッシュは必要だからと基本時間
（８：３０～１６：３０）の中で子供を預かってくれます。働いてないお母
さんには一時保育という形でリフレッシュできる機会があるのに、働いてい
るお母さんには何故そういう機会がないのでしょう？？
仕事も育児も活き活き、子供も親も笑顔で過ごすそんなライフスタイルが実
現できる市であってほしいです。

ほいく課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

保育所は国の制度上あくまで保育が必要な理由がある場合に預かる
施設となっていますので、利用できる場合は、保護者が仕事や病気
の場合などお子様を保育する必要がある時に限ります。家事育児の
疲れからリフレッシュしたいという場合には、平成３０年４月開所
予定の中央林間駅前の子育て支援施設で理由を問わない一時預かり
を実施する予定ですので、ご利用いただければと思います。
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462 保存林の健全な維持

保存林の維持が近所の住民、ボランティアに任せきりになって手に負えない
場所があります。防犯・自然事故（蜂の巣）の原因になります。
市が地権者に積極的に交渉して子供達が安全に遊べる、傍らを通学できる環
境にしませんか？
３０年住いにしていますが、地権者第一主義では変わりません。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

保存樹林は、自然に恵まれた生活環境を確保するため、樹林地所有
者さんに制度を設け緑地を残しています。管理は土地所有者が行い
ます。ご理解ご協力をお願いいたします。

463
期日前投票所につい
て

市内では、期日前投票所が少ない上に交通便利な場所とは言い難いので、シ
リウスを追加することを希望します。また、バランス上、中央林間付近にも
必要だと思います。

選挙管理委員会

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

期日前投票所の増設については、現在、大和市役所と渋谷学習セン
ターの２箇所に設置していますので、ご提案のとおり地域のバラン
スを考え、中央林間駅前の「東急中央林間ビル」の設置に向けて調
整を行っているところです。
文化創造拠点シリウスにつきましては、オープン以来連日非常に多
くの方にご利用いただいており、ご利用者の多い施設を期日前投票
所とすれば、投票の利便性の向上が図られますが、その一方、皆さ
まが楽しんでご利用されているスペースを、一定期間占有すること
となります。
また、突然の衆議院の解散総選挙では、既にイベントや事業が予定
されていて、施設を使用することが難しい状況も想定されます。さ
らに、文化創造拠点シリウスは運営が市の直営ではないことから、
もう少し状況などを見ていきたいと考えています。

464 乳がん検診について

女性アナウンサーがお亡くなりになったといういたましいニュースが流れ乳
がんについてテレビで特集され知ったのですが 日本人女性の約4割が高密度
乳腺体質で従来のマンモグラフィ検診ではガンを発見しにくいとのことで
す。
自分自身がマンモグラフィ＋触診で異常なし通知をいただいて安心しきって
いたので大変驚きました。 
 
そこで提案なのですが
●マンモグラフィ検診後、医師により高密度乳腺体質である場合その旨、受
診者本人へ伝えてほしい
●高密度乳腺体質の場合その場で 触診以外にも エコーの乳がん検査を、加
えてもらえる
●４０代以上で本人が高密度乳腺体質とわかっている場合は エコー＋触診
での検診を受診することが可能。
というものです。
大和市の健康への取り組み姿勢が大好きなので初めて提案してみました。
ご検討いただけると幸いです。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、平成２９年度より乳がんマンモグラフィ検診にて高濃
度乳腺に該当された方への通知を開始しました。また、医師がマン
モグラフィの画像などから判断し、超音波が必要とされた方へは、
１次検診として超音波検査もご受診いただけるように制度を整えま
した。この取り組みにより、より多くの大和市民の方が乳がん検診
に関心をもち、受診していただければと思います。
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図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただきましたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理
者にも内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただき
ます。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市放課後児童クラブでは、児童の健全育成の観点から、大和市
放課後児童クラブ事業条例第６条により、児童クラブの育成時間が
午後７時までと定められています。
ご提案につきましては、今後の事業運営の参考とします。

産業活性課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

市内で新たな雇用を生み出せるような産業振興策について検討を進
めてまいります。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

犬や野良猫に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、
動物愛護法により、神奈川県の所管となります。市としましては、
引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合に
は、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－
２９４８）にご連絡ください。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

飼育マナー向上のため、狂犬病予防注射時等に飼い主の方へチラシ
配布を行うなど、機会をとらえて啓発活動に努めています。今後も
犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるようチラシ配布や看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。
ご提案いただいた「マナー教室」につきましては、現時点で実施の
予定はありません。

※イベント観光課にも情報提供しています。

466 学童保育のあずかり
１９：００までを２１：００までにして欲しい！市内における雇用機会を増
やして欲しい

467 ペットのマナー

私の家でも２匹の犬を飼っていて散歩を日々している時にマナーの悪い人を
見かけます。
年に数回、地域ごとにマナー教室を行ってはどうでしょう。
※あと、ノラネコにエサをあげている人もいて、フンの被害で困っていま
す。対策をお願いします。

465 読書感想文

シリウスに沢山の人が訪れています。その中にはもともと本の好きだった人
も、図書館に通うようになって本をよく読むようになった人もいるかもしれ
ません。今までにも「読書感想文」のコンクールはあったかと思いますが、
シリウス内に長期間「読書感想文」の応募箱などを設置し、年間最優秀賞、
市長賞など小中学校の部、一般の部で選び、表彰して広報や大和ニュースで
紹介してはいかがでしょう。
また、年間で最も多く本を借りた人も表彰したら良いと思います。
表彰の際に「ヤマトン」の栞やブックカバーなどが副賞であると面白いかも
しれません。
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468
大和市のゴミ分別・
粗大ゴミ

燃えるゴミ、プラゴミ、燃えない（燃やせない）ゴミの分け方があまりにも
わかりにくいです。結局有料ゴミ袋に入れて、可燃ごみ回収に出せばいいの
では？と思ってしまします。燃やせないゴミが特にわかりにくく、分別した
のに何度も回収拒否され、とても困ったことがあります。また粗大ゴミとは
言えない程度の大きさのゴミに５００円は高すぎます。４０Lよりも大きい
（例えば５０L、４０Lでも袋の形を変える等）物を作って欲しいです。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市が目指すごみの減量化・資源化推進のため、ごみと資源を細かく
分別する必要があります。ご理解いただけるよう啓発してまいりま
す。また、ごみは有料、資源は無料ですが、容器包装プラ（無料）
を有料袋で可燃ごみ（有料）として排出していただければ回収しま
す。
ごみの分け方については２年に一度「家庭の資源とごみの分け方・
出し方」の冊子を配っており、可能な限り一覧化した分別品目を掲
載していますので、そちらを参照頂き、それでも分からない場合は
お手数ですが、収集業務課までお問い合わせください。
家庭用の有料指定ごみ袋は、現在５種類を販売しています。
これ以上種類を増やすことは、製造（袋詰め）ラインや販売店の負
担増につながることから、現在のところ、販売品種を増やすことは
考えていません。

469
「のろっと」の運行
時間、本数、ルート

私の近所も高齢化が進み、６０代の私達が若い人の部類になってきて、不思
議な感じです。病院通いも買い物もタクシーを呼んで行っています。「病院
代よりも買い物代よりもタクシー代が一番高いのよ。」と言っている現状で
す。まだまた運行本数とかルートも考えていただけたらと思います。狭い道
にはなかなか入ってきてくれません。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しています。しかしながら、市内の道路幅が狭い地域や、
他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい
場合もありますので、ご理解いただきますよう、お願い申し上げま
す。
今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していた
だけるよう、検討を重ねてまいります。

470
自転車専用ラインと
歩行者歩道

自転車ラインにて通行する歩行者（歩道があるのに）自転車ラインで歩いて
ます。危険ラインは道路整備してから、障害物や道幅狭い所、自転車が避
け、車道に急に寄って走行する、自転車側のマナーも大事である。車を運転
する側も「ヒヤリ」する事が大です。歩道の広い所は、自転車ライン考えて
みては？歩道の中に棒があり、又じゃまなのではないでしょうか？他市や他
県を観察し、税金を有効に使って下さい。行なえば良いだけではく、良く先
を考えて設備願います。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の整備の参考とさせていただきます。

471
幼稚園、保育園の無
償化実現を

昨今の教育を考えてみても、まず、小学校前に保育園や幼稚園に通うのであ
たり前になっております。また、高校も同様に通うのがあたり前・・・・。
ならば、保育・幼稚園～高校まで義務教育と言っても過言ではないと思いま
す。（大学や専門）もあたり前になってきていますが、せめて共働きが多く
なってきて、これからますます増えるのに備え、幼稚園の預り保育充実（保
育園）無償化を実現して頂きたいです。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では教育時間以外に預かり保育を実施した幼稚園などに補助金を
交付しており、保育の受け皿として活用できるように積極的に取り
組んでいるところです。また、幼稚園や保育園の無償化につきまし
ては、国が実施していく幼児教育・保育無償化の段階的取組みの中
で検討していきたいと考えています。
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収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市が目指している紙ごみの減量化・資源化を推進するためには資源
物の細かな分別及び排出方法が必要となります。また、蓋付きの
ケース等による回収については導入に経費の増額が予想されること
やご要望が少ないため現段階では導入する考えはありません。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

車道の通行が危険と感じる場合があるかと思いますが、そのような
時は歩行者優先で歩道の通行も可能です。
路肩の側溝等が破損している箇所等ありましたら、個別に対応しま
すので土木管理課までご連絡ください。

473 交通安全

高座渋谷駅の近くにある幼稚園の通遠路が、下り坂からの車の交通が多く危
険です。横断歩道があるとうれしいですが、接置は難しいのでしょうか。回
答お願いします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、
大和警察署へお伝えします。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

教育総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

市内小中学校の体育館や屋外のトイレ改修は計画的に実施していき
ます。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

就学援助の認定については、世帯の人数ごとに前年所得から判断し
ています。世帯ごとに公平な判断を行うために世帯人数ごとに所得
の限度額を定めています。限度額より下回り、教育委員会が総合的
に判断して、援助を必要と認めた世帯に対し支給しています。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幼稚園の就園奨励費補助金は年度途中入園の世帯には１０月頃申請
書を配布し、３月頃の交付を予定しております。その場合在園月数
に応じた月割で支給額を決定します。

472
資源ゴミの出し方/
道路の路肩

・紙ごみのA資源・B資源の区別がつきづらい。また、縛って出すのもわず
らわしい。蓋付きのケースに入れる等にしてもらいたい。
・自転車が走るための路肩を整備してもらいたい。歩道の走行が制限されて
も路肩が走りづらく車道にはみ出てしまう。

474 いろいろなこと

つきみ野の商業施設がなくなるのは嫌です。スーパーだけでも残して！！
中央林間小学校の外と体育館のトイレ汚すぎます。
就学援助の枠から数千円過ぎたので認定されなかったようですが、まだ、す
ごく貧乏です。悲しかったです。
幼稚園の補助金が、途中入園だったので、もらえませんでした。横浜市はも
らえるそうです。
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高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しています。しかしながら、市内の道路幅が狭い地域や、
他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい
場合もありますので、ご理解いただきますよう、お願いします。
ご提案をいただいております、西鶴間地域は、地域と市との協働
「のりあい」を利用していただくと便利です。
西鶴間・上草柳地域から鶴間駅・市役所・市立病院を経由しますの
で、是非、ご利用ください。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

旧市営緑野住宅跡地施設整備にあたっては、「旧市営緑野住宅跡地
施設整備基本計画」の施設整備コンセプト及び基本方針に基づき、
樹木ごとの特性による移植の可否や施設整備の目的を効果的・効率
的に達成するための配置等を検討した結果、松の木を敷地北側に移
植し、保全を図ることとしました。
「北のまち」の新たな拠点施設として、平成３０年８月のオープン
に向け整備を進めてまいりますので、ご理解いただきますようお願
いします。

477 駐輪場

大和市は自転車に乗っている方が多いです。にもかかわらず、駐輪場が少な
いと思います。中央林間の南側は特に少ないです。そして、駐輪場は１～２
年待ちです。市バスがほとんど走っていないうえに、自転車を止めるスペー
スがない・・・。どうすればよいのでしょうか。住みにくいです。自転車難
民の方が多いと思います。大型の駐輪場スペースが欲しいです。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上回って
いる状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありませ
ん。

478 引地台公園噴水

とまっていることが多い。水道水をつかっているからか、循環してるのか、
なんでとまっているのか？
看板に噴水が出る時間書いて下さい。噴水の周り、植木もう少し下に切って
ほしい。看板がだせないなら、大和広報にのせて下さい。

みどり公園課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

引地台公園の噴水に関しては、地下水を利用しており、周りの植栽
に関しては、噴水へ人が入らないようにしているため、現在の高さ
にしています。
噴水や流れの出る時間については、ホームページにて周知を行うよ
うに指定管理者へ指示を行いました。
貴重なご意見ありがとうございます。

475 高齢者の交通手段

私の友人（東京と横浜在住ですが）達は高齢者優遇措置があって、出かけた
りするのに便利なものですから、大変元気に活々と暮らしています。私は足
腰に多少の不自由があるので、年毎に家に居ることが多くなりました。ヤマ
トンやノロット号に乗るにも大変遠くて利用できません。
西鶴間の方にも廻るようにして頂けそう、又、タクシーなどの割引などがあ
ればいいと思うのですが。出かけにくいのは淋しいことです。

476 子供広場の工事

広場の工事が始まるようですが、何十年とかかった大木の木々があります。
根本から伐採するような工事でないようにお願いします。
やむをいな時は、場を移住するよう検討出来ないものか。温暖化が進む現代
よろしくおねがいします。

※みどり公園課、図書・学び交流課にも情報提供しています。
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479
大和市保育園の保育
士研修や待遇

大和市では（特に私の住んでいる近所では）次々に保育園ができています。
待機児童が０になることは、数字的にみるとよさそうではありますが、ア
パートの一室が保育所であったり、古い建物だったり、庭がなかったりする
と、通っているこどもたちがかわいそうな気もします。（もちろん、私の価
値観による判断で、こども自身がそう思っているとは限りませんが。）そこ
で、ハード面ではなく、ソフト面を充実させて欲しいと思います。
「高校無償化」と言われていますが、本当にこどもの才能をのばすのであれ
ば、小学校に入学する前の教育が重要だと思います。大和市の保育士さんた
ちに、無料で研修する時間をたくさん作り（できればお給料もよくして）、
本来なら家庭で行われるべき家庭学習を（大和市なら）保育園で受けること
ができる・・・となれば、働くご両親も安心しできるのではないでしょう
か。入学前までに多く学ぶことができたこどもは、高校に入らなくても自立
した生き方を選択できると思いますし、そういう優秀なこどもが将来の大和
市をよくしていってくれるのではないでしょうか。あとは保育士１人あたり
の担当するこどもを減らして手厚くする・・・。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ほいく課では毎年保育士を対象とした講演会を年４回開催してお
り、また、神奈川県など他の自治体や事業所からの研修案内も提供
をしてます。今後も研修の機会を提供し、保育の質の更なる向上に
取り組んでいきます。

480
厚木基地は国防上重
要であること

米海軍の航空機が近く岩国へ移動することは、大変好ましいことです。しか
し厚木基地は我が国の国防上極めて重要な基地であり、いたずらに基地撤廃
を唱えるのは危険です。
市民の安全は先ず国防が第１であり、市としても国の政策に従うというか、
協力することも大切であることを肝に銘じて欲しいと思います。

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の航空機がもたらす騒音により、多くの市民が耐え難い苦
痛を受けています。本市は、人口密集地の中にこのような航空基地
が所在することは適さないとの立場であり、航空機騒音問題を最重
要課題の一つとして位置付け、その抜本的解消に向けて取り組んで
います。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

歩道の幅員や宅地と車道の高低差などの制約から現在の形になって
いると考えますが、ご提案内容は今後の参考とさせていただきま
す。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

当該保育園の避難滑り台につきましては、消防点検で常に診断を行
い、修繕に心がけております。避難の際も保育士が必ず付き添い誘
導しており、安全に利用できるように努めています。

483 遊歩道について

市役所、市立病院に自転車で行きます。病院へは月に１～２回利用していま
すが、県道５０号線から旧２４６号線の間の遊歩道のくい（車止メかな）３
種類のくいが有り、①②③の②の鶴中そばのくいの間がせまくて大変です。
なんとかなりませんか。

土木管理課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

当該箇所につきましては、自転車の飛び出しによるヒヤリハットが
発生していたため、自転車に乗ったままでの通行を困難にするた
め、間隔を狭くしました。趣旨をご理解の上気を付けて通行してい
ただければと思います。

482
歩道を平らに！大和
市立若葉保育園を安
全な建物に！

・鶴間から鶴間２丁目のドラッグストア側の歩道が斜めになっていてベビー
カーが倒れそうで怖い為、平らにしてほしい。
・大和市立若葉保育園の避難滑り台は急すぎて、危険だと聞いた。建築年数
も随分経過しているようなので、シリウスのようにキレイで安全な建物にし
たらどうか。
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484 のろっとのバス
足腰が弱ってきて、外出がおっくうになりがちです。のろっとバスが一時間
に一度ありますとそれに合せて外出の（用事を済ませ帰宅できます）回数が
増えます。お願い致します。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止するために制定しているもので、民有地にお
いては、条例の対象外となっています。ただし、道路上で喫煙する
場合には、条例の適用になりますので、「路上喫煙をしない」を
ルールとして定着できるよう啓発活動を推進していきます。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

①受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めています。喫煙マ
ナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙による
正しい理解について、今後も普及啓発をすすめます。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

②栽培を意図せず繁殖してしまった枯葉・雑草については、市民の
皆様のご負担を考慮して一つの建物に対して一回の可燃ごみ収集の
際に三束三袋まで無料で回収しています。ご意見は、将来のごみ収
集の参考とさせていただきます。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

486
いちょう団地から大
和駅まで”のろっ
と”を

高齢者が増えたいちょう団地は、大和まで直通（高座渋谷停車）の足にこ
まっている人が多いので、現在、バスで高座渋谷のりかえで大和まで行って
います。バス代１８０円、小田急１６０円、３４０円かかります。費用が以
前２３０円？位だったものが、往復では家計を圧ぱくして、出かける回数が
半分になった人がまわりにも、私自身も増えました。カシウスができても気
軽に遊びに行けません。

485
①禁煙大和市②ゴミ
出し（可燃）

①喫煙者のマナーが悪い。コンビニサンがいくら努力していても、喫煙者の
マナーが悪ければ意味が無いと思います。
喫煙者and非喫煙者ともに健康に過ごせる町に！！
②枯葉雑草の曖昧なルールが市民のやる気をなくす。（有料にすべき！！）
　
意見を聞いていただくきかいをいただき有難うございます。

※広報広聴課にも情報提供しています。
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スポーツ課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

中央林間地区の旧緑野住宅跡地に建設予定の新たな拠点施設内に、
日常的な健康維持や、バスケットボールやバレーボールなど、屋内
球技の場として活用できるアリーナ（面積：更衣・ロッカー室、器
具庫含め１，７３０㎡）が建設される予定となっております。
現時点では、平成３０年８月の開館を想定しております。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

コミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを目的に、
学習等供用施設として設置されたもので、バスケットボール等の激
しいスポーツではご利用できません。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

屋内こども広場（げんきっこ広場、ちびっこ広場）と図書館内の読
み聞かせコーナーは、それぞれ異なった目的を持ちながら設置して
いることから、現時点でつなげて拡げる考えは持っておりません。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、
駅・病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者の方々の外出機会
を創出する目的で運行しています。
このようなことから、現時点では、ご要望をいただいた、特定の施
設間を直行するようなルートを新設することは難しいところです
が、いただいたご提案につきましては、今後、再編の見直しを検討
する際の参考とさせていただきます。

指導室

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきまして、今後の参考とさせていただきます。
より多くの児童が参加できる体制について検討していきます。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の事業運営の参考とさせていただきま
す。
なお、放課後子ども教室への参加につきましては、直接参加制度を
利用していただくとともに、帰宅の際にはまとまって帰るよう子ど
もたちへの声掛けを行ってまいります。

487
小学校のミニバス
ケット

市内にたくさんのミニバスチームがありますが、普段ふらっと練習できる場
所が大和市にはない。町田市、横浜市には無料で使えるミニバスゴールがあ
ります。
外にも欲しいですが、大人が（ダンクなどをして）こわしてしまうので、コ
ミセンの一室などに作ってほしい。あと、もっと体育館を取りやすくしてほ
しい。スポ少優先で。（早い時間）

488
シリウスの「無料保
育室」

娘が仕事をしているので、孫の０才児（９ヶ月）を連れて保育室へよく行き
ます。
いつもにぎやかでいっぱいです。狭いなあ～といつも思っています。隣の読
みきかせの場所は、その時間帯以外でも空き空間になっています。この２つ
をつなげてもっと保育室を拡げていただけないものでしょうか。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

489
小学校の寺子屋、放
課後ひろばと混みバ
ス

上和田の宮久保地区から桜丘小へ通っています。子供の歩で片道３０～４０
分かかります。１年生はもう少しかかると思います。ひろばや寺子屋へ参加
したくても、一度帰宅してからでは時間がなく、直接参加では、同じ方向へ
帰宅する友達がいなければ安心して参加させてあげられません。（境川沿い
は一段さがっているので、防犯上不安があります。）ヤマトン号へ乗って
帰ってくる事ができれば、安心して参加させてあげられるのに。と思ってい
る保護者も多くいます。乗客がいないままで運行しているのであれば、ひろ
ば、寺子屋へ参加した児童を子供料金で乗せてもらう事はできないでしょう
か。参加したくてもできない子がたくさんいます。
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ほいく課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

授乳室は食事ができない場所となっており、シリウス内には食事が
できるスペースが別に設けられておりますので、お食事の際はそち
らをご利用ください。現在は、食事が出来ない旨を掲示にてご案内
していますので、施設利用の観点からご協力をお願いします。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

街路樹を撤去しても、現在の道路幅員のままでは自転車レーンの設
置が困難であることから、現車道内に左側通行を促すナビマークの
設置を行い、交通ルールの徹底と自転車利用者への安全確保を図っ
ているものです。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

計画戸数が５００戸以上の大型マンションを建設する場合には、大
和市開発事業の手続き及び基準に関する条例第３６条において、保
育所設置について市と協議することになっており、今後の保育需要
を見ながら、地域のニーズに沿った保育施設を設置できるように検
討してまいります。

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市では、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷ
らっと”の設置を行っており、市内６カ所（中央林間駅前、高座渋
谷駅前、シリウス６階）に設置しています。
施設を増設していくことには、財政面など様々な課題があり、現時
点での対応は困難であると考えており、今回のご提案につきまして
は、今後の高齢福祉行政の参考意見とさせていただきます。

介護保険課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

介護保険事業所の開設場所については、事業者の選択に委ねられて
いるため、大規模マンションに限定することはできません。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツセンター周辺の樹木については、落ち葉等が飛んでしまう
ことなどから周辺住民からの伐採要望も多く、施設管理者が必要な
範囲で伐採を実施しています。
一方、敷地内では花壇などによる緑化、緑のカーテン実施など、利
用者がほっとできる利用環境に努めています。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

街路樹につきましては、交通の安全性や周辺の住環境等を考慮し
て、剪定を行っています。ご理解の程よろしくお願いいたします。

490
授乳室利用について
シリウス元気っ子広
場の階

元気っ子広場隣に幼児スペースがある。利用年齢層から考えると、授乳と離
乳の境目頃とみられる。（動いてキケン性のない幼児は、まだ外出して遊ぶ
まではいかない。）そのフロアにある授乳室で、一歳になったばかりの幼児
が離乳食を食べていて、出ていくように指示された。食べている最中、又他
に人はいない状態で、授乳する場所だからと一歩もひかない従業員に驚い
た。子育てスペースであるべき態度ではない。こんな所に楽しみに行くこと
が出来るか！！

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

491
①自転車専用道路②
マンションに保育園

①歩道にある街路樹を撤去して自転車専用道路にする。近所の千本桜商店街
付近は、大型車が通るので、車道を走りにくい。
②大型マンションに、保育園、シニアの施設を付随するように。柳橋にある
子育て支援センターのような子供と年配者が近くでふれあえる環境があると
良いと思います。

※土木管理課にも情報提供しています。

492
ホッとできる町づく
り

（上草柳）スポーツセンター周辺＜木を切らないで＞
かなり前（市営グランド）は桜が多く、お花見できたと聞いたことがある。
それは良い思い出として・・・樹木がかなり切られてしまうのが残念（グラ
ンドのぐるり）線路沿いのも高いフェンス新設の為今はなく、お盆の頃に
は、わずかの日陰となっていた枝にもバッサリ！！猛暑の日中を想像してみ
て下さい。（図書館周辺も含め）緑陰にホッとできる町づくりにご一考をよ
ろしく。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．４０１～５００）

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

旧市営緑野住宅跡地の公共施設整備と合わせて、スポーツ広場の外
周の歩道を拡幅して、安心して通行できる歩行環境を整備する予定
です。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２９年７月下旬に、スポーツ広場の北側に、LED防犯灯を２灯
設置いたしました。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路の草刈りにつきましては、土木管理課にて行っております。気
になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　維持補
修担当（電話　２６０－５４１２）

496 生垣の剪定
生垣の剪定が悪く道路幅が狭くなり通行の障害や防犯灯の障害になっている
所が見受けられるので改善が必要。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施し
ていますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所
がありましたらご連絡ください。土木管理課　許認可担当　（電話　
２６０－５４０４）

497
T字路の片面ミラー
両面にして！

交通事故の無い、安心できる街の為にも改善してほしいです。
（老人施設の近くです。）

道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

ご提案の付近は藤沢市との行政境であり、本市でカーブミラーが設
置できるかも含め検討しますので、具体的な箇所を道路安全対策課
までご連絡ください。

498
市営緑の駐輪場、市
民無視の閉鎖

小田急中央林間駅から南林間に少し行った緑野駐輪場は６/１５無条件に閉
鎖された。私はその告知が出た翌日、案内のあった有料駐輪場内チェック、
申込みに行ったが、月ぎめはすでに１００人待ち、３年後とのことであきら
めた。閉鎖された駐輪場は約１５００台あり、皆、困っている。仕事で毎日
駐輪場を必要とする人が多く、時間貸しは不安定で意味がない。なぜ、有料
で良いから約１５００台の月ぎめ駐輪場を新しく設置してから閉鎖しなかっ
たのか。今からでも遅くない。至急、月ぎめ駐輪場を作成して下さい。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行ってまいりましたが、
駅周辺の駐輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数
を上回っている状況でした。ご不便をお掛けし恐縮ですが、新たな
駐輪場を設置する予定はありません。

道路安全対策課
土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただいたプロムナードの在り方の意見として参考にさせて
いただきます。

494 中央林間街づくり

シリウスがすばらしい造りで感動しています。中央林間の街づくりもとても
楽しみにしています。ただ、２点不安に思っていることがあります。緑野跡
地の開発でスポーツ広場北側の出入口が交通量の多い道路に面するようにな
るので、子どものとび出しが多くならないか？不安です。もう１点は、ス
ポーツ広場の北側が夜間歩いてみると、照明がまったく無いので真暗で、帰
宅するのに怖い気がします。その点を解消していただけると助かります。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

493
プロムナード自転車
走行禁止

私はシリウスの近隣に住んでございますが、プロムナード自転車走行禁止と
なっておりますが、守られていないのが現状です。市道と同じ様にプロム
ナードにも自転車用道路を作ってはいかがでしょう。朝夕、人通りの多い時
は特に危険です。

495 無題
シリウスはとても良いものができてうれしいです。
時々行きます。
お願いは、道路、さんぽ道の草とりをしていただきたいことです。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまい
ります。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

喫煙による健康への影響は、喫煙者本人のみならず周囲の方々にも
及ぶため、深刻な問題と受け止めています。喫煙による健康影響を
最小限にできるよう、喫煙・受動喫煙に関する正しい知識と理解の
普及啓発にくわえ、喫煙者のマナーやモラルの向上に努めてまいり
ます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

免許証の返納による特典は本市では実施していませんが、店舗での
商品購入時や宿泊施設利用時に割引などのサービスが受けられる制
度が神奈川県警で紹介されていますのでご確認ください。また、本
市では、高齢運転者の交通安全対策としてドライブレコーダーを活
用した「シルバー・ドライブ・チェック」を平成２９年４月から開
始しています。定期的な募集を行いますのでご利用ください。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市コミュニティバスは、より多くの皆様にコミュニティバスを
利用していただけるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安
く設定していますので、ご理解いただきますよう、お願いいたしま
す。また、現金よりも割安な回数券も用意していますので、ぜひご
利用ください。

500
普通自動車免許証返
還

目的　高齢者の事故を無くす、安全運転を促す。
＜返還年齢＞　　＜還元品＞
　６０代　　　　市内バス半額券一年分
　７０代　　　　ウォーキングシューズ上限なし無料券１足分
　８０代　　　　病院初診料生涯無料券
また、６０才～６５才、教習所講習（実技）無料にする

※高齢福祉課にも情報提供しています。

499
市内全域　路上喫煙
禁止

全国初！！健康都市をめざして路上喫煙禁止を希望します。


